

## 新闻摘要



( 2011 年 4 月 8 日 ~ 6 月 15 日 )

### 4 月 16 日 ( 星期六 )

厚生劳动省于 15 日宣布，经 DNA 鉴定结果显示，居住在神奈川县的遗华孤儿王维章先生（67 岁），乃居住在埼玉县某女性（69 岁）的弟弟。这是自平成 20 年 11 月以来，约隔 2 年半有出现了遗华孤儿身份的判明。

### 4 月 27 日 ( 星期三 )

26 日，在中国辽宁省大连市进行视察的驻中国丹羽宇一郎大使，与大连市党委书记夏德仁举行了会谈。会谈中，大使表示，欲向留在中国国内的所有遗华孤儿之养父、养母敬赠感谢信。

### 5 月 5 日 ( 星期四 )

中国国家副主席习近平于 4 日这一天，在北京人民大会堂接见了由高村正彦会长率领的日中友好议连访中代表团。并围绕东日本大地震，就“加强震后复兴阶段的双方合作”进行了交谈。

### 5 月 19 日 ( 星期四 )

大阪府警察署外事課于 18 日宣布，围绕出身于中国福建省、以某日本人之姐妹的亲属身份进入日本的 53 人中的 48 人，在进入日本后不久，便大量申请生活保护这一问题，3 名居住在大阪市的中国籍男性临时工作人员，因涉嫌为其中 4 人非法介绍工作、触犯职业安定法（无牌照收费中介）而被逮捕。

#### ① 请注意

本栏目的新闻皆为一般报章的报道摘要。因此，并非为政府正式公布之内容，其中一部分还包含媒体的观察消息，敬请注意。

## ニュース記事から

( 2011 年 4 月 8 日 ~ 6 月 15 日 )

### 4 月 16 日 ( 土 )

厚生労働省は 15 日、中国残留孤児で現在神奈川県在住の王維章さん（67）が、DNA鑑定の結果、埼玉県在住の女性（69）の弟と分かったと発表した。残留孤児の身元判明は平成 20 年 11 月以来、約 2 年半ぶり。

### 4 月 27 日 ( 水 )

中国遼寧省大連を視察していた丹羽宇一郎・駐中国大使は 26 日、夏德仁・大連市共産党委員会書記と会談し、中国国内にとどまるすべての日本人残留孤児の養父母あてに感謝状を贈る方針を明らかにした。

### 5 月 5 日 ( 木 )

中国の習近平国家副主席は 4 日、訪中した日中友好議連（高村正彦会長）の訪中団と北京の人民大会堂で会い、東日本大震災について「震災後の復興で協力を強めていきたい」と語った。

### 5 月 19 日 ( 木 )

大阪府警外事課などは 18 日、中国福建省出身の日本人姉妹の親族とされる中国人 53 人のうち 48 人が入国直後、大阪市に生活保護を大量申請した問題にからみ、このうち 4 人を含む中国人らに無許可で仕事を紹介したとして、職業安定法違反（無許可有料職業紹介）容疑で、同市中国籍パート社員ら男 3 名を逮捕したと発表した。

#### ② ご注意

本欄の内容は、すべて一般の新聞などで報道された内容を要約して掲載しているものです。したがって、政府が公式に発表したものではなく、一部には報道機関の観測記事なども含まれていますので、ご注意ください。